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Pour ma part il m’est impossible de répondre d’une manière caricaturale par une simple 

croix aux questions fondamentales qu’une société responsable doit se poser. Pour cette 

raison je réponds d’une manière plus nuancée mais aucunement exhaustive à votre 

questionnaire en espérant que vous puissiez prendre en compte les éléments développés 

dans mes réponses et que nous aurons l’occasion d’en débattre  plus longuement 

ultérieurement. 

 

Ecole et finances 

Je m’engagerai pour le développement d’une école publique de qualité et accessible à tous. 

Une école qui réponde aux besoins de notre société dans la mise en place de moyens 

d’enseignement modernes susceptibles d’éveiller la curiosité intellectuelle et de stimuler la 

soif d’apprendre des élèves et qui respecte l’exigence d’égalité des chances pour tous. 

L’instruction est une tâche essentielle de notre république et les moyens doivent être en 

adéquation avec les exigences que nous lui imposons. Cela ne veut pas pour autant dire 

qu’aucune économie, voir rationalisation ne peut être négociée entre les partenaires. Je 

mets un accent tout particulier sur la notion de partenaires quand des économies sont à 

l’ordre du jour! 

HarmoS, PER et réforme de l'école secondaire 

Je défends avec conviction l’école sans filière. La stigmatisation de la différence n’a jamais 

été bénéfique dans une société. L’école est et doit demeurer le lieu d’intégration par 

excellence! Forte de cette conviction, je suis persuadée que l’école doit former et préparer 

les élèves afin de leur permettre d’intégrer le monde du travail en étant les mieux armés 

possible. Je suis convaincue que par une école sans filière nous pouvons donner à chaque  

élève la reconnaissance qu’il mérite pour lui permettre de développer ses compétences et 

de le soutenir dans ses fragilités. Les cours à niveaux dans certaines branches doivent 

permettre un enseignement différencié et adapté aux capacités de chacun dans la 

perspective d’apprentissages ciblés. 

Salaires 

Je suis toujours perplexe quant au «y a qu’à». La problématique salariale n’est jamais facile à 

aborder. Je reste néanmoins convaincue  que la profession d’enseignant a profondément 

changé. L’évolution de la société en général influence les exigences à son égard, c’est 

pourquoi il me paraît judicieux de réfléchir au statut des enseignants dans leur ensemble. La 
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question d’une grille salariale basée sur la fonction plutôt que sur le titre de formation  est 

un débat intéressant qui mériterait d’être lancé. 

Intégration scolaire 

Je confirme que l’école est le lieu d’intégration sociale par excellence. L’école inclusive doit 

être développée et renforcée en partenariat étroit avec les institutions spécialisées qui 

doivent pouvoir mettre à disposition leurs compétences spécifiques en appui de celles des 

enseignants. Notre canton possède les atouts nécessaires pour relever ce défi. 


